
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 027/2021  3 

(Virtual nº 027) 4 

Aos vinte sete dias do mês de julho de dois mil e vinte um, às dezesseis horas, reuniram-5 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 6 

Alegre, via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do 7 

decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência de LECI MATOS E ELEONORA KEHLES SPINATO, com a 9 

presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Eleonora Kehles Spinato, Associação de 11 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 12 

Espírita Maria de Nazaré; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de 13 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Priscila Pinheiro dos Santos e Bibiana Antunes, 14 

Banco de Alimentos do RS; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 15 

Ferroviários; Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; 16 

Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal.  17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 18 

Coordenação Política; Maria da Graça Furtado e Maria Anira Cuty, Fundação de 19 

Assistência Social e Cidadania – FASC; Ana Luisa Madruga de Rodrigues, DGERL – 20 

Diretoria Geral de Esportes Recreação e Lazer/SMDSE; e Cristina Koller Sander, 21 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC.  22 

FALTAS JUSTIFICADAS: José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 23 

Lazer e Juventude (Férias).  24 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 25 

Desenvolvimento Social – SMDS; Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa 26 

Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  27 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia.  28 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 29 

Leci, vamos iniciar? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 30 

ACCAT: Podemos começar. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Leci, antes de iniciar com 31 

a votação da pauta, queria fazer um comunicado. Em primeiro lugar queria agradecer a 32 

todos, aprendi muito, a gente fez muitas trocas, muitos contatos nesse período em que eu 33 

estive no Conselho. Então, comunicar que eu estou saindo do Conselho, vai assumir 34 

outro conselheiro pela Coordenação. Então, eu queria agradecer a todos com quem eu 35 

convivi nesse tempo todo, tudo que me ajudaram a fazer, não só pelo Conselho, mas 36 

pela Coordenação. Quem sabe, depois desses 4 anos, a gente volta, quem sabe, tudo é 37 

uma sequência. De qualquer maneira eu saio feliz, porque convivi com pessoas sérias, 38 

com pessoas que tiveram um trabalho muito reconhecido para a Cidade, trabalho em 39 

função da Cidade e não em função da pessoa mesmo. Então, queria realmente 40 

agradecer e continuo na Coordenação, mas saio do Conselho. Então, obrigado a vocês e 41 

já não vou assistir esta reunião, porque não acho justo, não é legal nem votar nada. o 42 

Rafael vai assumir, ele e o... Esqueci o nome do outro rapaz. Então, na próxima reunião 43 
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ele já vai estar junto com vocês. Um bom trabalho a todos, que seja um final de mandato 44 

tranquilo, sem problemas, que vocês possam levar à frente tudo que foi feito até agora. 45 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Muito obrigado, 46 

Sílvio. Um beijo no coração. A gente fica triste, mas o que várias fazer, né? Luiz Dutra 47 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 48 

Obrigado por tudo, Sílvio. Realmente, tu começas a sair e começam os problemas. Tu és 49 

uma pessoa muito especial, sempre foi muito coerente e teve momentos que eu 50 

conversei contigo e conselhos me deste. Como conselheiro aprendi também contigo. 51 

Então, leva contigo essa tranquilidade que tu fizeste o teu papel muito especial para nós, 52 

colaborou, ajudou e foi bastante receptivo em várias demandas que a gente passou, 53 

sempre esteve ao nosso lado. Em meu nome, em nome da minha instituição, nossos 54 

agradecimentos pela tua boa vontade sempre em querer ajudar. Parabéns pelo trabalho 55 

e sucesso por tudo que tu ainda vais fazer. Muito obrigado! Sílvio Juramar Leal, 56 

CDI/SMDS: Muito obrigado pelo carinho de vocês! Bibiana Antunes, Banco de 57 

Alimentos do RS: Silvio, eu não merecia ouvir essa notícia assim! Isso é muita 58 

sacanagem comigo! Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 59 

ACCAT: Ninguém merecia! Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Tu passas a ser a 60 

coordenadora da Câmara. Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS: Tu és um 61 

mentor para mim, foi uma das pessoas que eu mais gostei de trocar, tu és o cara mais 62 

guri com mais de 60 anos, uma cabeça superaberta, carismático, é um líder natural., uma 63 

liderança compartilhada. É incrível trabalhar contigo! Eu estou muito triste! Sílvio 64 

Juramar Leal, CDI/SMDS: A vida continua, Bibi. Tu és uma pessoa que assume também 65 

esse papel, assim como todos os outros. Eu tive a oportunidade de trabalhar com todos, 66 

a Nora nem se fala, né! Eu sempre tive muito carinho por todo o pessoal. Então, saiu 67 

tranquilo, porque fiz a minha parte e vocês vão continuar fazendo a parte de vocês. 68 

Obrigado a vocês e até a próxima. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 69 

Social e Cidadania – FASC: Sílvio, olha só, eu quero dizer o quanto a tua trajetória 70 

neste Conselho, sempre foi de agregar, tu és uma pessoa superséria, uma pessoa que 71 

leva com muita responsabilidade todo o tema da pessoa idosa e para a Cidade de Porto 72 

Alegre, sempre levando muito a sério, com muito compromisso. Ah, a gente nós tem mais 73 

o que falar, sempre colaborando em todos os espaços. A gente sabe de muitas histórias 74 

que acontecer, porque vai girando e espero que os que virão, não sei se já estão nesta 75 

reunião, mas espero que contribuam da mesma forma e que o Conselho está aberto. Nós 76 

nos sentimos meio abandonado sem a tua presença, principalmente o grupo 77 

governamental, porque tu és muito parceiro. Então, continuamos abertos na FASC, conta 78 

sempre conosco para tudo que precisar no teu trabalho, nós estaremos sempre dispostos 79 

a ajudar. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: A gente vem desde 99, né, Graça, e sempre 80 

nessa luta. A gente vai e volta, é da vida. Eu quero agradecer aos colegas do governo, a 81 

Verônica foi muito parceira, muitas vezes consultei ela. Então, agradecer a todos e sair 82 

bem de boa. Um abraço a todos! Tchau para vocês! Leci Matos, Associação 83 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Obrigada, Sílvio. Eleonora Kehles 84 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu acho importante 85 

a gente registrar que as pessoas podem tirar tudo aquilo que quem tem o poder pode 86 

fazer, só que eles não podem tirar as relações que se formam. Isso não tem poder que 87 

tire, né! Então, a gente espera que quem vem para este Conselho tenha mas mente que 88 

o Conselho é para a defesa dos idosos de Porto Alegre, não para a defesa de outros 89 

interesses. Todas as nossas votações, nossas propostas são para os idosos de Porto 90 

Alegre, que não se perca isso. E a gente já viu esse filme, quem é mais antigo aqui, a 91 
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gente já presenciou cenas parecidas, né? Lúcia, Luiz, Leci, Graça, a gente conhece essa 92 

trajetória. Enfim, vamos tocar e fazer o que for possível de defesa para os idosos até o 93 

último momento da nossa gestão. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 94 

Tuca – ACCAT: É isso, Nora. Vamos em frente. Leci Matos, Associação Comunitária 95 

do Campo da Tuca – ACCAT: Bom, gente, eu li as Atas 20 e 21. Vocês leram? Vamos 96 

votar? VOTAÇÃO DAS ATAS 20 E 21/2021: Anete Maria Nunes de Oliveira, 97 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu me abstenho, não li. Leci Matos, Associação 98 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, 99 

Clube de Mães do Cristal: Eu vou me abster. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade 100 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Priscila Pinheiro 101 

dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria 102 

Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de Governança 103 

Local e Coordenação Política: Aprovo a 21 e me abstenho da 22. Eleonora Kehles 104 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. Lúcia 105 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Maria da Graça 106 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo e me abstenho 107 

da 22. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 108 

ASMOJI: É a 20 e 21. APROVADAS AS ATAS 20 E 21/2021. Leci Matos, Associação 109 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovação da pauta. Priscila Pinheiro dos 110 

Santos, Banco de Alimentos do RS: Em relação ao Assessoramento, nós podemos tirar 111 

a CAPS, a Fundação, Banco de Alimentos, Lar da Amizade, todas essas vão retornar 112 

para a instituição. Fica só a Santa Casa. Leci Matos, Associação Comunitária do 113 

Campo da Tuca – ACCAT: Está aprovada a pauta com essas que a Priscila retirou?  114 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Por mim ok. 115 

APROVADA A PAUTA. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 116 

ACCAT: Então, vamos para a Câmara de Registros. Eleonora Kehles Spinato, 117 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Antes da Lúcia ler, veio do 118 

MP para nós respondermos sobre o registro dessa que a Lúcia vai ler, da Casa Vovó 119 

Miranda. E me surpreendeu porque nós recebemos agora no final do mês a 120 

documentação e já tinha uma diligência do MP. Eu entrei no MP e olhei todo o processo, 121 

porque já tínhamos feito a visita sexta-feira, a gente não achou nada extraordinário que 122 

nos chamasse atenção para não dar o cadastro. Eu fui ler o histórico no MP, mera com 123 

relação a uma casa antiga que tinha, que era com o mesmo CNPJ, mas em outra 124 

residência. Essa pessoa comprou e mudou, está em uma nova casa nova, com toda a 125 

documentação em dia. Então, já deixei o ofício pronto para o MP, caso seja aprovado o 126 

ofício já está pronto para o MP. Não tem nada de denúncias, eram adaptações da casa. 127 

Como a nova proprietária mudou, está em uma casa boa agora, melhor, não tem mais os 128 

problemas e a Vigilância já atestou. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 129 

Ferroviários: Bom, é a CASA DE REPOUSO VOVÓ MIRANDA, Rua Rafael Clark, 55 – 130 

Bairro Partenon. A casa existe há 12 anos, trocou a sua administração há 4 anos. A casa 131 

é ampla, com dois andares e um terraço, possui elevador e tem capacidade para abrigar 132 

20 idosos. Atualmente conta com 15 idosos somente nos graus I e II. A faixa etária é 133 

entre 56 e 92 anos. O morador de 56 anos é de São Paulo, de origem japonesa. Todos 134 

têm familiares que fazem visitas, não são sozinhos. Um idoso durante a pandemia 135 

positivou e mais tarde foi a óbito. Os quartos são divididos em um quarto de 4 camas, 136 

cinco quartos com 3 camas e um com 2 camas. Eles não têm nos quartos ares-137 

condicionadores de nem ventiladores. Todos têm campainha e a casa é monitorada com 138 

câmeras. Banheiros nos corredores com barra. A equipe de trabalho da casa 139 
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compreende dois técnicos de enfermagem, uma enfermeira, dois cuidados, uma 140 

nutricionista, médico uma vez por mês, uma cozinheira e um serviço gerais. A sala de 141 

jantar é ampla e há duas salas de estar com TV. A cozinha ampla com vários armários 142 

para a guarda dos alimentos. No andar superior sala de administração e o posto de 143 

enfermagem. Os medicamentos são bem acondicionados e prontuários organizados. Há 144 

uma sala separada para visitas, alvará de funcionamento vigente até novembro de 2021, 145 

PPCI até novembro de 2022 e alvará sanitário com vigência até 2022. A casa faz 146 

convênio com a Transul já incluso na mensalidade. Também a fisioterapia é inclusa no 147 

valor cobrado pela casa, que varia de R$ 2.500,00 até R$ 4.000,00. No período anterior á 148 

pandemia a casa ofereça música e dança, no momento não está havendo isso. Após 149 

análise da documentação e a visita virtual a Câmara de Registros indica o cadastramento 150 

da Casa Vovó Miranda com o nº 129. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 151 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Podemos votar? VOTAÇÃO: Anete Maria 152 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Leci Matos, 153 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria Madalena 154 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, 155 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Bibiana 156 

Antunes, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Ana Luisa Madruga de Rodrigues, 157 

DGERL – Diretoria Geral de Esportes Recreação e Lazer/SMDSE: Aprovo. Cristina 158 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Verônica Pereira, 159 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Lúcia Helena 160 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 161 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Eleonora Kehles 162 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. 163 

APROVADO O PARECER DE CADASTRAMENTO. CÂMARA DE PROJETOS. Anete 164 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Agora é a Câmara de 165 

Projetos, o Assessoramento ficou só com aquela parte da prestação de contas do Fundo, 166 

não é isso? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 167 

Política: É, e mais algumas outras funções. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 168 

Espírita Maria de Nazaré: Umas funções relativas diretamente ao Fundo. Eleonora 169 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas não 170 

está em vigor ainda, Anete. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 171 

de Nazaré: Foi isso que perguntei antes de começar. Mas por que não está em vigor? 172 

Isso já está no regimento anterior. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 173 

Coordenação Política: No regimento válido está: “A Câmara de Assessoramento e 174 

Controle – gerir os recursos e meios do COMUI disponíveis para o cumprimento de suas 175 

finalidades”. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu 176 

acho que pode estar em vigou sim. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 177 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vamos lá. Que apresenta a Santa Casa? 178 

Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Então, 179 

vamos lá, é a SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE PORTO ALEGRE, referente ao 180 

projeto do Edital 2020, Termo de Colaboração 014/20, SEI 20.0.000101455-3. A entidade 181 

solicita prorrogação de 30 dias do prazo de execução do projeto, bem como de prestação 182 

de contas a contar de 28/07/2021. A entidade justifica que o Termo de Colaboração 183 

014/20 ainda não foi cadastrado no SGP para a devida inclusão de documentos para a 184 

devida prestação de contas. Parecer da Com: o Termo de Colaboração 014/20 foi 185 

assinado em 29/03/2021, com prazo de aplicação até 29/07/2021 de prestação de contas 186 

até 19/08/2021. Considerando a justificativa apresentada pela entidade, não se vislumbra 187 
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óbice quanto à prorrogação pretendida. Assim, a Câmara é FAVORÁVEL á prorrogação 188 

do prazo de aplicação, bem como de prestação de contas por mais 30 dias. Solicitamos 189 

ainda que a Gerência verifique quanto ao cadastro do Termo de Colaboração 014/20 no 190 

SGP para que a entidade possa prestar de contas no devido prazo. Anete Maria Nunes 191 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Verônica, o que eles estão dizendo é 192 

que não estava cadastrado? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 193 

Coordenação Política: Isso. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 194 

de Nazaré: Mas isso implica em ampliar o prazo de aplicação do recurso ou só de 195 

prestação de contas? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 196 

Coordenação Política: Eles pediram a prorrogação dos dois. Faltou uma justificativa, 197 

desculpa. Pelo fato de que o otoscópio solicitado no projeto para o bloco cirúrgico sofreu 198 

ajustes no descritivo, devido à necessidade da área e demandou um tempo maior para 199 

ser adquirido. De toda forma, esclarecendo que os outros itens já foram adquiridos e já se 200 

encontram em uso na instituição. Obrigada, Anete! Anete Maria Nunes de Oliveira, 201 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Agora sim. Leci Matos, Associação Comunitária 202 

do Campo da Tuca – ACCAT: Está esclarecido, vamos para a votação. VOTAÇÃO: Ana 203 

Luisa Madruga de Rodrigues, DGERL – Diretoria Geral de Esportes Recreação e 204 

Lazer/SMDSE: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 205 

Nazaré: Aprovo. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 206 

Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Luiz 207 

Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 208 

SPAAN: Aprovo. Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Cristina 209 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Verônica Pereira, 210 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Lúcia Helena 211 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 212 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Eleonora Kehles 213 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. 214 

APROVADO O PARECER. INDICAÇÃO DE NOVO MEMBRO DA JUNTA. Eleonora 215 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 216 

Precisamos de um representante do governo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 217 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Quem sabe nós passamos para a próxima 218 

reunião, onde teremos os novos componentes? Lúcia Helena Bastos Maschke, 219 

Associação dos Ferroviários: Ah, é! Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 220 

Espírita Maria de Nazaré: Vão estar todos ou mandamos uma correspondência 221 

convocado para a próxima? Porque está difícil. Verônica Pereira, Secretaria de 222 

Governança Local e Coordenação Política: Saúde e Educação que não aparecem há 223 

um bom tempo. A Gerência até encaminhou para os gabinetes solicitado representação. 224 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 225 

Quem é teu suplente, Verônica? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 226 

Coordenação Política: É o Chefe de Gabinete da Secretaria, o Nilo. Maria Anira Cuty, 227 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Poxa, até hoje não se 228 

conseguiu? Da sociedade civil quem está? Eleonora Kehles Spinato, Associação de 229 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A Anete. Maria Anira Cuty, Fundação de 230 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Já está bom! Eleonora Kehles Spinato, 231 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas tem que fazer parecer, 232 

não pode ser só a Anete. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e 233 

Cidadania – FASC: É que eu já não entendo muito, porque tem outras pessoas que têm 234 

melhor esse conhecimento, mas eu posso tentar, qualquer coisa eu saio depois. O 235 
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problema não é o parecer, o problema é entender tendência o processo. Tudo passa pela 236 

Junta, né? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 237 

Política: Toda parceria sim. Então, toda a formalização de parceria precisa de um 238 

parecer da Junta. Depois de toda documento completa vai para parecer da Junta. Em 239 

casos de editais também precisa de parecer da Junta. Também quando tem problemas 240 

na prestação de contas, quando tem algum apontamento não sanado pela entidade. 241 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, da 242 

Secretaria é o Salatino e o Gustavo, do COMUI seria um da sociedade civil e um do 243 

governo. Então, ficam três do governo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 244 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, sempre foi assim. Verônica Pereira, 245 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Mas no regimento que foi 246 

colocado que era um sociedade civil e um governamental. Eleonora Kehles Spinato, 247 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não tem problema eu acho, 248 

é uma análise técnica. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania 249 

– FASC: Eu posso ficar, tem a Anete, eu fico bem tranquila. Anete Maria Nunes de 250 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A gente criou um grupo de WhatsApp, a 251 

gente se conversa por ali. Já limpamos muito do que tinha, os processos. A gente já 252 

destina os processos, um para mim, um para o Salatino e outro para o Gustavo, o que faz 253 

passa adiante para o próximo revisar e assinar, todo mundo assina. Maria Anira Cuty, 254 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Então, tá. Então, eu me 255 

proponho a participar. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 256 

ACCAT: Podemos seguir. Então, fica a Anira na Junta. Nem precisa votar, é consenso a 257 

indicação. (Inaudível/Sem conexão)... Eleonora Kehles Spinato, Associação de 258 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não, nós ainda temos dois pontos para 259 

tratar, é sobre a LDO que o setor da Verônica pediu para passar. Eu e a Anete demos 260 

uma olhada nessa LDO, nós temos que passar hoje... Anete Maria Nunes de Oliveira, 261 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A Câmara de Assessoramento. Eleonora Kehles 262 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Isso, a Câmara de 263 

Assessoramento fez e vamos encaminhar. Eu acho que dá para abrir, Anete. Aí já 264 

explicamos aqui antes de votar. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 265 

Coordenação Política: Na verdade, o prazo era até o dia 14. Anete Maria Nunes de 266 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eleonora, pode explicar, tu está bem a 267 

par. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 268 

ASMOJI: Tinha em 2021, 2022 e 2023 no antigo, a gente retirou o 2021, que não foi 269 

aplicado quase nada, centramos no 2022. Então, ali tem impressão de estatutos do 270 

idoso, 2021 o próprio COMUI já imprimiu e 2022 a gente colocou R$ 5 mil para 271 

impressão. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 272 

Política: Só uma consideração, essa planilha que tem que ser passada agora é 2022, 273 

2023 e 2024. O que estava em 2021 é o que foi para LDO e LOA de 2021. Eleonora 274 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas a 275 

gente pode fazer o 2022 e 2023, a 2024 a nova gestão faz no final do ano. Verônica 276 

Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: É que a LDO é dos 277 

próximos 3 aos. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 278 

Ipiranga – ASMOJI: A impressão do Plano Municipal do Idoso a gente colocou, tinha em 279 

2021 R$ 8 mil, não foi utilizado, a gente botou R$ 4 mil em 2022 e R$ 4.140,00 no 2023. 280 

Então, tem que fazer mais uma coluna ali. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência 281 

Social e Cidadania – FASC: Toda LDO sempre pega o primeiro ao da nova 282 

administração. Então, tem que fazer o outro também Eleonora Kehles Spinato, 283 
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Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E placas para as entidades 284 

assistenciais do COMUI, a gente pode passar esse de 2021 para 2024, Anete. Anete 285 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, tem que olhar 286 

tudo de novo. Só explica para o pessoal o que foi alterado aqui, o que foi retirado e é 287 

isso. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 288 

ASMOJI: Eu acho que a gente tirou da questão da conferência. O que está em azul a 289 

gente tirou, o que está em vermelho não foi nem colocado, eram coisas que o Lélio 290 

queria, camisetas, que não tem cabimento a gente pôr. A gente diminuiu da conferência, 291 

em 2022 a gente botou R$ 4 mil e é suficiente, porque nós fizemos com menos isso, com 292 

2 mil e pouco a conferência. Então, não precisa ter R$ 25 para a conferência para uma 293 

conferência municipal, não precisa de todo aquele aparato de coquetéis de abertura, 294 

vamos ser práticos e centrarmos só no trabalho. Isso é para divulgação, folders, 295 

pastinhas. As placas para as entidades do COMUI, isso não foi feito, a gente manteve. A 296 

realização da conferência só. A realização de seminários para idosos a gente colocou 297 

para 2023 R$ 5 mil. Cursos de captação online para as OSCs. Eu até tenho dúvidas com 298 

esses cursos, porque a gente está colocando recurso com o Parceiros, não sei se precisa 299 

estar aqui. Eles estão fazendo o projeto, senão vamos fazer duplicado. Então, questiono 300 

se precisa. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: 301 

Depende do tipo de curso. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 302 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas o curso de captação passa pelo COMUI e o pessoal da 303 

câmara está tentando alinha para que seja de acordo com o do COMUI. Então, 304 

teoricamente, tem que ser, nós vamos fazer, eles vão começar a fazer curso com recurso 305 

do Fundo e nós vamos colocar mais R$ 50 mil para isso, eu acho que não conta, né? 306 

Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Tem que ter 307 

um dinheiro para curso, porque vai que a gente não tenha, aí o COMUI pode fazer. 308 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 309 

No final do ano vai ter que fazer a LDO de novo. Aí se não for feito isso, nós temos 310 

projeto do Parceiros para 2, 3 anos. É isso, não tem muito mais do que isso. Vídeos para 311 

captação de recursos a gente colocou um valor. Anete Maria Nunes de Oliveira, 312 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Na verdade, isso é o que seria orçamento 313 

governamental, não com recursos do Fundo, mas pelo andar da carruagem isso vai ser 314 

realizado com o recurso desvinculado. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 315 

Alimentos do RS: Se esse dinheiro vai ser desses 30% a gente tinha que usar. 316 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 317 

Mas, Priscila, a gente não tem essa garantia, igual esse recurso vai faltar para os 318 

projetos. A gente não pode ficar tendo essa ótica que os recursos dos 30% tem que ser 319 

usados para o idosos. Tem que deixar para as entidades que captaram recurso. Priscila 320 

Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Mas vocês não acham que esses 321 

recursos da LDO são para o Município arcar? Eleonora Kehles Spinato, Associação de 322 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, o Município tem que arcar. Priscila 323 

Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Se acontece qualquer coisa com a 324 

Parceiros Voluntários e de alguma maneira não conseguir prestar esse serviço a gente 325 

fica totalmente desprovido disso. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e 326 

Cidadania – FASC: É isso que eu estou dizendo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco 327 

de Alimentos do RS: O fato de estar na LDO não quer dizer que a gente vá cumprir eu 328 

não posso colocar a mais, mas não utilizar pode acontecer. Eleonora Kehles Spinato, 329 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas a gente manteve, tem 330 

recurso para isso. A gente nós tirou. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 331 
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Alimentos do RS: Eu tinha entendido que tinha sido retirado, acho que a Anira também 332 

entendeu isso. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 333 

Ipiranga – ASMOJI: Não, nós deixamos ali. O que eu não concordo é que seja utilizado 334 

com recurso desvinculado, porque isso é problema da Prefeitura. Ela tem que colocar 335 

como política e nós utilizar o recurso da OSC. Aí vai usar o mesmo recurso que vai faltar 336 

para o teu projeto. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 337 

Nazaré: Esse é a proposta do que vai ficar, a anterior tinha um valor maior em algumas 338 

coisas. Por exemplo, realizar cursos, palestras, seminários e tal, a gente deixou um valor 339 

menor em função de já existirem outros projetos que fazem isso. Para 2024 a gente prevê 340 

um valor também. Mas como estão previstos ali módulos EAD, que vai ficar no site, eles 341 

vão suprir bastante essa necessidade. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 342 

Alimentos do RS: Mas R$ 20 mil para um curso? Anete Maria Nunes de Oliveira, 343 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, são vários cursos. Priscila Pinheiro dos 344 

Santos, Banco de Alimentos do RS: Não, estou achando até pouco esse valor. Tem 345 

que contratar uma empresa para desenvolver uma plataforma... Anete Maria Nunes de 346 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, existem as plataformas prontas, vai 347 

fazer o conteúdo, gravar vídeos. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e 348 

Cidadania – FASC: Eu também acho pouco, mesmo é assim é pouco. Verônica Pereira, 349 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Eu tinha uma chefe que 350 

dizia que a LDO é o tempo de sonhar, que tu podes sonhar o que quiser na LDO, na LOA 351 

não pode, mas na LDO é o momento de sonhar, pode almejar o que quiser na LDO. 352 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 353 

A gente vai ter que rever aqui, tirar 2021 e botar 2024. Anete Maria Nunes de Oliveira, 354 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas é bom que as pessoas coloquem as suas 355 

observações.  Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 356 

Ipiranga – ASMOJI: Então, dá para a gente manter e só prorroga 2024, a gente cooca 357 

mais alguns valores? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 358 

Nazaré: Já tinha comentado do carro? Eleonora Kehles Spinato, Associação de 359 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O carro está ali em vermelho, o Lélio tinha 360 

sugerido aquela vez, também camisetas. O carro, tem um documento assinado pelo 361 

Prefeito que o carro é do COMUI, não é de secretaria nenhuma, mas toda a manutenção 362 

do carro é a cargo da secretaria que nós estivermos. Está muito claro no documento que 363 

o uso do carro é somente do COMUI. Verônica Pereira, Secretaria de Governança 364 

Local e Coordenação Política: O termo de doação do Ministério diz que a utilização é 365 

exclusiva ao COMUI e na nossa nota técnica também diz que essas despesas 366 

administrativas de utilização e manutenção tem que ser custeada pela secretaria e não 367 

pelo recurso do Fundo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 368 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Isso é pacífico. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 369 

Espírita Maria de Nazaré: Pacífico que vai ser feito com os recursos desvinculados. 370 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 371 

A gente espera que não. O importante é que esse carro é uso exclusivo do Conselho. 372 

Então, sem essa de emprestar, porque a gente sabe que vão querer utilizar. Anete Maria 373 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, teria que constar aqui 374 

a manutenção e seguro do carro? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 375 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas essa manutenção, pelo termo, é toda feita pela 376 

secretaria. A secretaria deve ter previsto isso. Anete Maria Nunes de Oliveira, 377 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Duvido! Verônica Pereira, Secretaria de 378 

Governança Local e Coordenação Política: Aqui na secretaria a gente avaliar o que 379 
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entra ou não. Por exemplo, se tivesse aqui a taquigrafia, na hora de lançar a LDO a gente 380 

coloca o custo na administração, não no COMUI. Anete Maria Nunes de Oliveira, 381 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, tu achas bom a gente deixar? Verônica 382 

Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Acho que sim. Não 383 

custa nada, por mais que esteja previsto na Secretaria não custa nada colocar aqui. 384 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E a taquigrafia 385 

também? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: 386 

Também pode. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 387 

Ipiranga – ASMOJI: Não, a taquigrafia nem consta aqui. Nem é bom a gente colocar. 388 

Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Essa já 389 

está na da secretaria. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 390 

Nazaré: Ah, Tá! Eu acho que a gente não tem certeza que está na secretaria, seria bom 391 

colocar aqui. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga 392 

– ASMOJI: Mas a Verônica disse que está, Anete. Anete Maria Nunes de Oliveira, 393 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, o carro. Nada disso é do COMUI, é tudo 394 

gasto da secretaria. Bom, eu acho que devolvemos e ela vê depois. Verônica Pereira, 395 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Quem vai fazer esse 396 

lançamento é o desenvolvimento Social, não é mais nós. Já está na previsão deles lá. 397 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 398 

E eles têm isso bem de que o carro é de uso exclusivo do COMUI, né? Verônica Pereira, 399 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Espero que sim. Eleonora 400 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Era isso, 401 

gente? Então, a gente vai fechar e encaminhar. Está ok. Terminamos, Leci? Acho que a 402 

Leci caiu. Então, podemos encerrar. Queria agradecer a vocês por hoje. 403 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 404 

Municipal do Idoso, às 17h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 405 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 406 

de veracidade.  407 

Porto Alegre, 27 de julho de 2021.                                                                                408 


